
 
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 ATA nº. 148 - Aos noves dias do mês de Julho de dois mil e treze, na sede do Conselho Municipal 
de Assistência Social – CMAS situado na Rua Artur Machado, nº533 - Casa dos Conselhos iniciou 
às 14h35min plenária ordinária do CMAS. Justificando a ausências os conselheiros Júlio Cesar 
Filho, Maria das Graças Caetano da Silva, Arnaldo Luiz da Costa Filho, Shirley Pereira Dias, 
Audirene Regina Silva.  A Presidente Ângela Martins Dib, cordialmente agradece a presença de 
todos e solicita a leitura da ATA 147 sendo que após lida foi aprovada por unanimidade. A 
presidente passa para os informes Plano de Ação 2012 – A conselheira Claudia informa que a 
comissão responsável de pelo  preenchimento do Plano de Ação do ano de 2012 esteve reunida 
na SEDS na qual analisou o referido plano e efetuou a aprovação do mesmo. A conselheira 
informa ainda que o plano é previamente preenchido pelo Ministério de Desenvolvimento Social e 
é disponibilização para o município efetuar as alterações necessárias tais alterações efetuada 
pela mesma e pela Assistente Social da SEDS Márcia Jerônimo.  Seguindo com os informes 
Eleição de Conselheiros do Conselho Tutelar 1 será realizada no Colégio Dr. Jose Ferreira no dia 
14/07/2013 e estamos necessitando de pessoas para auxiliar na eleição, caso os conselheiros se 
interessem em participar como voluntário da referida eleição deverá deixar seu nome com a 
Secretária Executiva Verediana, o horário de trabalho poderá ser por meio período ou período 
integral ficando a critério do conselheiro. Outro informe é sobre o novo endereço da Comunidade 
Terapêutica Santa Rita de Cássia que funcionava em imóvel alugado e hoje conseguiram  adquirir 
um novo espaço e  funcionará à Rua Francisco Alves Pereira, número 838 nas Chácaras 
Bongamville e o escritório administrativo na Rua João Pinheiro 546, Edifício Elias João. 
Informamos também que Casa Fraterna Cantinho da Paz “Dona Mita” apresentou o Plano Ação 
Anual para o ano de 2013, o referido plano esta a disposição para consulta caso os conselheiros 
desejem. Item 4 – A comissão do Serviço do Migrante e Serviço de Convivência e Fortalecimento 
representada pelos conselheiros Joaquim Leocadio, Claudia Cristina e Rosana, apresentou 
relatórios confeccionados em reunião referente ao mês de junho de 2013; o Serviço de Atenção 
ao Migrante atendeu 332 pessoas, sendo que 147 pessoas receberam o transporte rodoviário e 
275 receberam acolhimento provisório e alimentação, ficando o saldo financeiro deste serviço no 
valor de R$ 40.985,23 (quarenta mil e novecentos e oitenta e cinco reais e vinte e três centavos). 
No mesmo mês, o Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos, atendeu 447 pessoas 
sendo 85 crianças até 6 anos, 148 crianças e adolescentes de 6 a 15 anos, 94 adolescentes e 
jovens de 15 a 17 anos e 120 idosos o saldo financeiro deste serviço ficou em R$ 14.341,89 
(quatorze mil trezentos e quarenta e um reais e oitenta e nove centavos) no que tange o Piso 
Mineiro o saldo ainda está esta zerado visto que o Governo Estadual ainda não efetuou repasse 
financeiro. Após apresentação os Relatórios do Piso Mineiro, Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vinculo e Serviço do Migrante foi aprovado por unanimidade. Item 5 – 
Apresentação e Apreciação da Reprogramação do Saldo do ACESSUAS – O Diretor do 
Departamento de Desenvolvimento Humano Sr. Jonatan explicou sobre os materiais de 
divulgação a serem confeccionados para o lançamento do PRONATEC sendo eles banners, 
cartazes, outdoors, Backbus. O PRONATEC   também será divulgado na imprensa  sendo que o 
valor total a ser gasto com a confecção desses matérias e com a divulgação na imprensa e de 
R$44.662,00 (quarenta e quatro mil e seiscentos e sessenta e dois reais). O Diretor explica ainda 
que durante a divulgação está sendo informado que o usuário que participar dos cursos oferecidos 
pelo PRONATEC não perderá a bolsa família. O lançamento do PRONATEC será no dia 
31/07/2013 nas dependências no Anfiteatro do CITUR localizado à Rua Manoel Brandão – 160 – 
Mercês e contará com a presença dos técnicos Ministério de Desenvolvimento Social – MDS. Item 
6 – Apresentação e Apreciação do Termo de Aceite  do PETI – O Termo foi apresentado pela 
Conselheira Claudia que relatou sobre as receitas e despesas e a abrangência deste projeto.  O 
recurso em questão será destinado ao projeto dos meninos onde teremos 1546 crianças 
atendidas com um repasse de R$7.000,00 e também continuará o repasse para o Projeto dos 
Meninos desenvolvido no Residencial 2000, o repasse é no valor de R$1.000,00. A conselheira 
informa ainda que o intuito é pesquisar se há crianças na situação de trabalho infantil em outros 
bairros para que as mesmas possam ser atendidas, 60% do recurso financeiro poderá ser 



utilizado  com a contratação de recursos humanos e 40% com serviços de custeio. Seguindo com 
a Pauta Item 7 – Readequação do Plano de Trabalho da Comunidade Terapêutica Santa Rita de 
Cássia, devido ao processo de mudança de sede a Coordenadora da Comunidade Terapêutica 
Santa Rita de Cássia solicitou que o pedido de readequação fosse transferido para a próxima 
plenária. Seguindo com a pauta a Presidente do CMAS solicita a comissão organizadora da IX 
COMASU que seja agendada uma reunião para finalizar o relatório da referida conferência, a 
reunião ficou marcada para os dias 16/07/2013 e 25/07/2013 às 14h na Casa dos Conselhos. A 
conselheira Fabiana solicita uma maior mobilização e motivação dos usuários para participação 
dos mesmos nas plenárias do CMAS. Item Formação Continuada - A Articulação e a Integração 
para o Controle Social do Bolsa Família, foi apresentando a continuação do vídeo de capacitação 
de conselheiros oriundo do Ministério de Desenvolvimento Social-MDS com duração de 20 
minutos, que informou sobre as obrigações dos conselheiros de assistência social. Nada mais 
havendo a se tratar à plenária ordinária encerrou às 15h45min, esta ata foi redigida por mim 
Joaquim Leocádio – 1º Secretário do CMAS, que será lida e aprovada pelos conselheiros 
presentes:  


